416-1

Por espacio de más de dos horas

La esposa del general Leigh declaró ante ministro en visita

• Según el amigo y abogado de la familia, Julio Tapia Folck, el ex comandante en jefe de la FACH había sido amenazado de muerte, pero siempre rechazó cualquier tipo de protección

Por espacio de más de dos horas declaró ayer, Gabriela García, esposa del general (R), Gustavo Leigh Guzmán, ante el mi-nistro en visita, Mario Garrido Montt, en su despacho de tra-bajo del palacio de los Tribuna-

les de Justicia.

La toma de declaración se efectuó entre las 17.00 y las 19.00 horas de anoche y versó 19.00 horas de anoche y versó sobre las presuntas amenazas recibidas por el alto oficial en los días previos al atentado, además de otros temas relacionados con la vida y trabajo del general Leigh.

Gabriela García habló escuetamente con la prensa, señalando que el ministro en visita "quería saber en lo que yo po-

"quería saber en lo que yo po-día colaborar, nada más, y yo traté de hacerlo lo mejor po-

Añadió también que, Garrido Montt, le había hecho entrega de los objetos que "Gustavo te-nía en los bolsillos en el momen-

nia en los bolsillos en el momento del atentado, lo cual estaba necesitando", precisó.

La esposa del ex comandante en jefe de la FACH concurrió hasta el despacho del ministro en compañía del abogado y amigo de la familia, Julio Tapia Folck.

Por otra parte, en fuentes bien informadas de los tribuna-les de justicia, se indicó que no existe ningún detenido a dispo-sición del ministro en visita que investiga el atentado perpetrainvestiga el atentado perpetra-do por desconocidos a los gene-rales (R) Leigh y Ruiz, el miér-coles pasado.

Durante todo el día de ayer

—desde las 11.00 horas — Mario

Garrido Montt, se abocó a estudiar los antecedentes proporcionados por la policía civil y por el Instituto Médico Legal.

En relación a este último, ca-be recordar que el ministro en visita había ordenado la certifi-cación de las lesiones recibidas

cación de las lesiones recibidas por los dos altos oficiales en retiro de la FACH.

Esa diligencia fue cumplida, el sábado pasado, por el doctor David Montoya, quien constató el estado de salud y las heridas de los dos ex uniformados, constituyéndose para ello en los hospitales de la Fuerza Aérea de Chile y Militar.

"NO DIRIGIO COMANDO CONJUNTO"

El abogado Julio Tapia F. indicó a LA NACION que el general Leigh había sido amenazado de muerte a través de una carta que incluía letras recortadas de revistas y diarios.

ACCIONISTAS **ENDESA** Y TELEFONOS FONDO DESAHUCIO

Compramos acciones con o sin prenda a CORFO. Negocio Rápido.

Consulte su caso en: Valparaiso Fono: 217819 Santiago Fonos: 717049-725384 Bombero Ossa 1010 Of. 1106

"Nunca se le ofreció protección. La familia tampoco pensó en que podía necesitarla, aunque sí un grupo de amigos, pero él la rechazó", afirmó Tapia Folck.

Consultado acerca de la posi-bilidad de que los individuos que atacaron a ambos generales que atacaron a ambos generales lo habrían hecho en un afán de venganza, dijo: "El general Leigh, el 11 de septiembre de 1973, se expresó con mayor claridad que los restantes integrantes de la Junta de Gobierno. Es su modo de hablar, así precisó. Desde entonces se le dio una imagen de duro que no es real y esto siguió hasta el año 1987, colgándosele una falsedad de que él habría dirigido el comando conjunto''.

el comando conjunto".

Añadió que eso motivó un proceso, al cual se le aplicó la ley de Amnistía. "Yo en su representación —indicó— interpuse un recurso de protección, pidiendo que no se aplique la ley de Amnistía y se investigaran los hechos para comprobar su inocencia, pero la Corte Suprema lo rechazó".

El ministro en visita, Mario Garrido Montt, continuó trabajando anoche hasta pasadas las 20.00 horas en su despacho del palacio de los Tribunales de Justicia.

Sus familiares

Desmienten retroceso en estado de salud de Leigh

La esposa del general Gustavo Leigh, Gabriela García Powditch, desminió terminantemente la companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio del companio del companio de la companio del mente las versiones que indicaban que el ex comandante en je-fe de la FACH y ex miembro de la junta de gobierno hubiese ex-perimentado un retroceso en la recuperación de su estado de sa-lud

lud.
Así lo aseveró, al ser consultada por periodistas, cuando abandonaba su casa luego de almorzar, y se disponia a retornar al Hospital Militar.
"No hay nada de efectivo en eso, en absoluto" —dijo— en declaraciones formuladas a Televisión Nacional, y explicó que

levisión Nacional, y explicó que todo se estaba desarrollando de acuerdo a lo que los médicos en-cargados de su atención esperaban que sucediera.
"Lo extraordinario fue que él

se movió mucho y por eso ahora es mejor mantenerlo más tranquilo. Es decir, que no se pre-ocupe de la casa, ni pregunte por los niños, ni esté pendiente de los problemas que se irán so-lucionando solos".

lucionando solos".
¿Qué le ha dicho él en las últimas horas?, se le consultó. "Nada —enfatizó—. No está en condiciones de seguir hablando, justamente para no tener un retroceso. Entonces, me lo tienen tranquilo y yo, como tengo a los "chicos" resfriados, no quiero entrar y llevarle gérmenes, por lo que prefiero preguntar desde afuera".

PARTE MEDICO

Estable, sin fiebre y bajo sedantes, se mantenía ayer el general (R) Gustavo Leigh Guzmán, quien sufriera un atentado extremista el miércoles últi-

Así se dio a conocer, pasado el mediodía en el Hospital Militar, mediante un comunicado que lleva la firma del mayor (S) Oscar Novoa Carvajal, jefe de la Unidad de Cuidados Intensi-

vos.

El general Leigh, señala la breve nota, "se mantiene estable en su evolución general, estando hoy afebril y sin aparición de complicaciones en sus sistemas vitales.

Está bajo sedación moderada

para permitir adecuado manejo de las lesiones traumatológicas recibidas".

Pese a que, el general Leigh no puede recibir visitas, son nu-merosas las personas que a diario llegan hasta el establecimiento asistencial para conocer directamente, y por sus fami-liares más cercanos, el exacto estado de salud del ex integran-

estado de salud del ex integrante de la junta de gobierno.

Ayer tres de quienes fueron sus compañeros, en el curso que egresó en 1940, como pilotos de la FACH, llegaron hasta el hospital. Los comandantes de grupo (R) Oscar García Gajardo y Raúl Medina Vera, junto al coronel, también ya retirado, Roberto Araos Tapia.

Los recibió la hija del compañero que hoy se recupera lenta-

ñero que hoy se recupera lenta-mente, informándoles, según señaló posteriormente el co-mandante García que éste "estaba durmiendo, con sedantes.
Al parecer —comentó— García, su rápida recuperación lo hizo levantarse en forma prematura, lo que no fue bueno para su sa-lud".

También hicieron recuerdos del compañero cuyo carácter "era un poco inestable ya que un día estaba alegre, dicharachero y, al día siguiente se mostraba callado, retraido".

Destacaron sí, que era "buen piloto" y también, "muy bueno para las tallas".

piloto" y también, "muy bueno para las tallas".

Lamentaron no haber podido ver al general Leigh, que se recupera en la pieza 738 del séptimo piso del establecimiento asistencial, donde se ubica la UCI, recordando que de los alegres camaradas que hicieron juntos el servicio militar, para ingresar primero a la Escuela Militar y, posteriormente a la FACH, sólo quedan 9 vivos. "Los otros, ya volaron a mayores alturas", señalaron.

También, el coronel Araos recordó que el general Enrique Ruiz, quien también resultó herido de gravedad en el mismo atentado y que se recupera en el hospital institucional, "fue el primer piloto que se lanzó en paracaidas".

"Si salió vivo de eso, de ésta también se recuperará" afir-

"Si salió vivo de eso, de ésta también se recuperará", afir-



Pasadas las 19.00 horas de anoche abandonó el despacho del ministro en visita Mario Garrido Montt, la esposa del general (R) Gustavo Leigh Guzmán.

Hernol Flores

Plantean necesidad de elevar salario mínimo

 Indicó el dirigente que sostenía la tesis de retrotraer el salario mínimo a agosto de 1981, cuando el régimen militar congeló los sueldos, lo que sig nificaría unos 30 mil pesos

El presidente de la Asociación Nacional de Empleados Fiscales, Hernol Flores, planteó la urgente necesidad de elevar el salario mínimo a una cifra que estimó en no menos de 5.18 que estimó en no menos de 5,18 unidades de fomento, es decir, cerca de 30 mil pesos. Flores di-jo que mantienen los mismos planteamientos institucionales, económicos y laborales de la Central Democrática de Traba-jadores (de la cual es parte de una facción, pues la otra la lide-ra Eduardo Ríos) en el sentido de pedir también un incremento de la asignación familiar, del bono de locomoción y de un aumento sustantivo de las rentas de los pensionados.

En cuanto al salario mínimo, En cuanto al salario minimo, indicó que sostenían la tesis de retrotraerlo a agosto de 1981, cuando el régimen militar congeló los sueldos y salarios de los trabajadores. Esto es —apuntó el dirigente— a 5.18 U.F. (unos 30 mil pesos).

"Sabemos que ello es insufi-ciente, pero por lo menos esto nos permitiría tener un piso pa-ra desde allí empezar a discutir con el gobierno la nueva políti-

ca de salarios que tendrá qua plicarse en el futuro", dijo Fl

res.
Manifestó que por la vía c "se puede hacer justicia aquellos trabajadores que tienen una familia más numer

Expresó que en estas idea seguirán conversando con el g bierno.

ESCALA PREFERENCIAL

El presidente de la ANEI también dijo que coincidía cor la CUT en establecer un criterio "tipo escala" para el reajuste de la asignación familiar favoreciendo preferencialmente a las rentas más bajas.

"No es lo mismo la asignación familiar para un trabajador que gane 30 mil pesos que otro que gane 200 mil", dijo.

La tesis es favorecer a los más pobres y en ello hemos sido consecuentes, indicó Flores.

Agregó que han hecho llegar a los técnicos de la Concertación de Partidos por la Democracia los antecedentes res pectivos.